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VERBALE RIUNIONE 
DEL COMITATO PARITETICO PER LA DIDATTICA  

DEL  23 GIUGNO 2020 
 
In data 23 giugno 2020 il Comitato Paritetico per la Didattica si è riunito in modalità telematica, con il seguente 
 

ORDINE DEL GIORNO 
 

1. Comunicazioni 
2. Approvazione verbale riunione del 28 maggio 2020 
3. Approvazione Regolamento funzionamento CPD 
4. Questionario post esame 
5. Aggiornamento attività Gruppi di Studio 
6. Varie ed eventuali 
 
Considerate le disposizioni dell’Ateneo per l’emergenza Coronavirus, la riunione si svolge in 
videoconferenza tramite la piattaforma Microsoft Teams, con il supporto per la condivisione dei dati. 
 

COMPOSIZIONE Presente Assente 
giustificato Assente Note 

AGUS ELEONORA X    
ANDRIOLO CHIARA MARIA X    
BORRI BRUNETTO MAURO X    
BRUNO ANNA  X   
CHICCO GIANFRANCO X    
CLERICO MARINA X    
CUNEO CRISTINA X    
D'ALBENZIO FEDERICO X    
FIRRONE CHRISTIAN MARIA X    
FOGLI ANDREA X    
GRON SILVIA X   partecipa dalle ore 10,30 
LEONARDI EMILIO  X   
LI VOLSI VERONICA  X   
MANNO GIOVANNI  X   
MASALA ENRICO X    
MESSINA ALESSIO  X   
MODINA MICHELE X   esce alle ore 12,15 
MONTAGNA FRANCESCA X    
OUALLAF KAMILIA MINA X    
PIETRANGELO FRANCESCO  X   
RONCHETTI SILVIA MARIA  X   
TAVELLA GABRIELE  X   

 
Per il Servizio Programmazione, Sviluppo e Qualità sono presenti collegati in remoto A. M. Marino 
(Responsabile), Annamaria Bigatto e Luigi Erriquens. 
 
La riunione inizia alle ore 10,05. 
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1. Comunicazioni 
 
1.1  Questionario docenti I I  semestre 
La prof.ssa Montagna informa che sono stati effettuati i passaggi di condivisione del questionario con il PQA, 
i Coordinatori dei Collegi e il Senato Accademico, tramite l’invio di email. La compilazione del questionario è 
stata avviata il 19 giugno scorso e sarà possibile fino al 25 luglio. 
1.2  Questionario studenti I I  semestre 
La prof.ssa Montagna riporta che la compilazione del questionario studenti del II semestre si è chiusa il 14 
giugno u.s., e riporta i dati finali che riguardano 800 incarichi didattici: 

- questionari totali erogati 77054 
- questionari totali compilati 40674  
- tasso risposta 52,79% 

Ci sono stati alcuni problemi di visualizzazione dei dati, che hanno ritardato i tempi di rilascio: il 16 giugno è 
stata inviata una mail ai docenti per avvisare. 
La Presidente inoltre comunica che, su richiesta del prof. Armando, Referente del CdLM in Architettura 
Costruzione e Città, in via eccezionale è stata riaperta la compilazione del questionario per le Unità di Progetto 
(4 codici insegnamento) fino al 24 giugno. 

1.3  Schede insegnamento a.a. 2020/ 2021 
La prof.ssa Montagna informa che sono stati apportati ancora alcuni cambiamenti alla procedura di 
compilazione delle schede insegnamento di comune accordo con il PQA ed il Vice Rettore per la Didattica: la 
compilazione è stata avviata il 16 giugno. 
1.4  Incontro per questionario Dottorato e incontro su sperimentazione di didattica innovativa 

con PQA e TLLAB 
La Presidente informa che verrà avviato a breve un progetto pilota per l’avvio di un questionario per i dottorandi 
e parallelamente verranno analizzate le procedure e i vincoli normativi per valutare l’inclusione di 
rappresentanti dei dottorandi in CPD. Inoltre PQA e TTLAB stanno intraprendendo un progetto pilota per il 
prossimo semestre, alla luce delle modalità di didattica in remoto del II semestre a.a.2020/2021, che consideri 
alcuni corsi in sperimentazione. 

1.5  Aggiornamento sito internet CPD 
Sono stati effettuati alcuni aggiornamenti delle pagine del sito CPD, con l’inserimento del testo del questionario 
studenti all’indirizzo http://www.cpd.polito.it/valutazione_didattica/2019_2020. Il rappresentante degli 
studenti in CPD Alessio Messina, anche borsista presso l’area PSQL, sta implementando ulteriori modifiche. 

1.6  Data prossima riunione 
La prof.ssa Montagna ricorda che la prossima riunione si svolgerà il 24 luglio 2020 alle ore 10. 
 
 

2. Approvazione verbale del 28 maggio 2020 
 
Il Comitato approva all’unanimità il verbale del 28 maggio 2020, che verrà pubblicato sul sito internet. 
 
  

3. Approvazione Regolamento funzionamento CPD 
 
La Presidente informa che le richieste di modifica al Regolamento sono incluse nel nuovo testo, pertanto invita 
i componenti del CPD a votarne l’approvazione: 
il CPD approva unanime il Regolamento di funzionamento e delega la prof.ssa Montagna ad 
apportare ulteriori modifiche, non sostanziali, che dovessero rendersi ancora necessarie. 
 

http://www.cpd.polito.it/valutazione_didattica/2019_2020
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4. Questionario post esame 

 
Il prof. Masala, referente del Gruppo E, descrive le modifiche apportate alle domande del questionario post 
esame in seguito alle nuove modalità di verifica utilizzate dall’Ateneo in questo periodo di emergenza per il 
COVID19. Dopo un lungo dibattito, il Comitato definisce di riscrivere le domande in seguito ai contributi emersi 
in riunione: la versione definitiva verrà condivisa nei prossimi giorni via email. Il prof. Masala informa poi di 
aver preso accordi con l’area IT per programmare l’implementazione dell’erogazione. 
Il prof. Masala illustra infine le slide preparate per presentare al Vice Rettore per la Didattica e alla Vice Rettrice 
per la Qualità (anche Presidente del PQA) la proposta di modalità di erogazione sperimentale del questionario, 
con particolare attenzione alla procedura per la presentazioni delle candidature da parte dei docenti. Nel corso 
del dibattito che segue si definisce che le stesse slide, in versione più sintetica, saranno poi utilizzate per la 
presentazione della proposta alla Commissione istruttoria per il Coordinamento dell’attività didattica e 
formativa. 
La prof.ssa Montagna riepiloga quindi i prossimi passaggi formali necessari per giungere a settembre alla prima 
erogazione sperimentale del questionario post esame: 
- incontro con Vice Rettore per la Didattica e con la Vice Rettrice per la Qualità, anche Presidente del PQA; 
- presentazione del questionario e delle modalità di erogazione alla Commissione istruttoria per il 

Coordinamento dell’attività didattica e formativa, la cui riunione è prevista per il 9 luglio prossimo; 
- comunicazione al Senato Accademico della versione aggiornata del questionario e dell’erogazione a partire 

da settembre 2020. 
 

5. Aggiornamento attività Gruppi di Studio 
 
Prima di procedere con gli aggiornamenti, la prof.ssa Montagna informa che il 12 giugno si è svolto un incontro 
con area IT sulle attività che stanno portando a termine i Gruppi di Studio, per concordare le seguenti 
implementazioni/modifiche: 
• per la valutazione CPD delle schede di insegnamento (ref. Montagna): pre-verifica delle schede 

assenti/insufficienti + nuove schede inserite 
• Questionario fine percorso (ref. Masala, Montagna): definizione visualizzazioni dati per CdS e Collegio, dopo 

sessione laurea luglio 2020 
• Questionario post-esame (ref. Masala, Montagna): definizione percorso implementativo 
• Integrazione dati GoodPractice (ref. Manno, Montagna): definizione visualizzazioni, pubblicazione dati per 

CdS e Collegio, entro dicembre 2020 e in relazione CPD 2019/20 
• Integrazione dati Alumni-AlmaLaurea (ref. Gron, Montagna): definizione visualizzazioni, pubblicazione dati 

per CdS e Collegio, entro dicembre 2020 e in relazione CPD 2019/20 
• Implementazione nuovi grafici personali (ref. Chicco, Montagna): % superamento, media, e grafico da 

Centro Studi, entro dicembre 2020 e in relazione CPD 2019/20. 
L’area IT nei giorni scorsi ha preso contatti con i referenti dei Gruppi per i passi successivi. 
Segue poi l’aggiornamento da parte dei Gruppi di Studio non coinvolti nei precedenti punti all’ordine del giorno. 

o Gruppo di Studio A - MIGLIORAMENTO VALUTAZIONE – Relaziona prof. Chicco 
Il Gruppo ha preso contatti con l’area IT per la visualizzazione dei grafici elaborati dal Centro Studi sul Portale 
della Didattica docenti. La proposta consiste nella creazione di un riquadro più completo sulla homepage del 
Portale, nella quale i docenti possano visualizzare tutti i dati che riguardano la loro attività: sia quelli provenienti 
dal CPD che quelli provenienti da altre fonti. 

o Gruppo di Studio B - SINERGIE CON DATI DI ATENEO – Relaziona prof. Borri Brunetto 
Il Gruppo presenta la relazione, che contiene i 4 punti principali e le relative proposte su cui ha lavorato: 

- dati da inserire nella home page dell’Ateneo  
- integrazione dati col questionario Good Practice 
- integrazione dati col questionario Benessere 
- integrazione dati dalle domande sulle infrastrutture del questionario studenti CPD. 
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Nel corso del dibattito che segue si concorda che gli esiti dell’analisi del Gruppo C verranno trattati in un 
incontro che si intende organizzare a breve con il Vice Rettore per la Didattica e la Vice Rettrice per la Qualità. 

o Gruppo di Studio C - DATI ALMALAUREA E ALUMNI – Relaziona prof.ssa Gron 
Il gruppo C ha avviato la seconda fase del proprio mandato, ovvero quella interlocutoria con soggetti terzi. 
Il primo incontro che si è svolto è stato con l’area IT (Maurizio Orefice), per verificare la fattibilità nel tracciare 
un percorso di lavoro selezionando i dati più interessanti di Almalaurea (a completamento di quelli già raccolti 
in sede CPD) e renderli uniformemente visibili nelle pagine del portale sui singoli CdS. Il tipo di attività è 
possibile prefigurarla individuando un numero di domande interessanti numericamente ridotto, questo per 
riuscire annualmente a effettuare una estrapolazione dei dati in maniera fluida. 
Il secondo incontro è stato con la Delegata del Rettore per gli Alumni (Carla Chiasserini), per verificare quali 
attività di raccolta dati svolgono al loro interno e configurare una strategia per meglio gestire i dati di impiego 
dei laureati PoliTO, oltre a svolgere analisi puntuali sulle carriere dei dottorandi. Da questo incontro si configura 
una nuova traiettoria da discutere in sede di CPD e da presentare dai Vice Rettori per la Didattica e per la 
Qualità, ovvero quella di configurare, per un prossimo futuro, la raccolta, gestione e pubblicazione di nuovi 
dati (per i quali attualmente il Politecnico si riferisce esclusivamente ad Almalaurea) internamente a PoliTO. I 
benefici di questa nuova attività riguardano non solo la più agevole lavorazione dei dati, la non sovrapposizione 
a quanto già svolto dal CPD, ma soprattutto l’utilità di gestire le indagini (con maggiore flessibilità) su campi 
di interesse più specifici per l’Ateneo.  
Segue un dibattito, al termine del quale si definisce che gli esiti dell’analisi del Gruppo C saranno proposti 
nell’incontro che si intende organizzare con il Vice Rettore per la Didattica e la Vice Rettrice per la Qualità. 
 
La Presidente, prima di passare al punto successivo, ricorda ai Gruppi che non l’avessero già fatto che per la 
riunione di luglio si richiederà di presentare le relazioni finali dei Gruppi di Studio 2020, che saranno inserite 
nella Relazione annuale CPD. 
 
 

6. Varie ed eventuali 
 
a) Creazione di un gruppo sui social media dei Rappresentanti degli Studenti in CPD 
La Presidente ricorda che il punto non è stato inserito all’ordine del giorno, come già comunicato nei giorni 
scorsi al Comitato, per avere modo di effettuare ancora alcuni approfondimenti concordati nella seduta di 
maggio. La sig.na Agus, a nome dei Rappresentanti degli Studenti del CPD, informa che gli studenti hanno già 
preparato una nuova proposta in seguito a quanto discusso nella seduta di maggio: ricevuti gli esiti degli 
ulteriori approfondimenti, verrà eventualmente adeguata e presentata nella riunione di luglio. 
 
 
Non essendo proposti ulteriori argomenti di discussione, la riunione termina alle ore 12,30. 
 
 
Torino, 23 giugno 2020 
 
 

Il Vice Presidente  La Presidente 
Gabriele Tavella 

(f.to Gabriele Tavella) 
 Francesca Montagna 

 (f.to Francesca Montagna) 
   

 


